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Procès-verbal 
 

Rencontre présentielle du 22 mars 2023 à 19h 
 

 

Étaient présents : mesdames Lise Beauchemin, Eléna Cocco, Solena Crépault, Lucie Sauvé, Renel Paquin, 

ainsi que messieurs Marc Bouisset, Alain Lavallée, Maurice Rolland et monsieur le maire François 

Berthiaume. 

 

Partie 1 - Formalités 

1. Vérification du quorum 

Le quorum est vérifié. 

2. Adoption de l’ordre du jour 

Il est proposé et unanimement résolu que l'ordre du jour soit adopté tel que proposé. 

3. Adoption du procès-verbal de la dernière réunion 

Il est proposé et unanimement résolu que le procès-verbal soit adopté tel que proposé. 

4. Nomination d’un (e) secrétaire en l’absence de l’assistant municipal 

Il est proposé et accepté par Eléna Cocco de faire la prise de notes pour cette rencontre. 
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Partie 2 – Informations 

5. Rapport annuel 2022 

Marc fait la lecture du rapport. 

Partie 3 – Dossiers à traiter 

6. Proposition de nouveau règlement du CCE 

Marc présente un projet élaboré par les membres citoyens du CCE afin de proposer une mise à jour 
du nouveau règlement concernant spécifiquement le CCE dans le but de mieux refléter les 
particularités de ce comité. Marc propose au Conseil d’adopter ce nouveau règlement. 

Les membres conseillers apportent leur point de vue et malgré l’ouverture de Monsieur Rolland pour 
étudier cette nouvelle proposition, il n’y aura pas d’adoption du nouveau règlement. 

Un tour de table est proposé par Renel afin que chacun puisse donner son opinion. 

7. Élaboration d’un plan d’action de la politique environnementale, dont une liste d’actions à court 
terme 2023 

Il a été suggéré que chacun des membres du comité choisisse 5 actions à prioriser selon le document 
élaboré par Eléna qui regroupe toutes les actions proposées dans la Politique environnementale mise 
à jour en 2022. Eléna est chargée d’envoyer le document à chacun des membres. 

8. Projet du Legs Desjardins 

Renel, Lise et Alain vont se réunir en Teams pour convenir des actions à venir afin de respecter les 
délais du projet. 

9. Mandat du CCE en lien avec le nouveau développement résidentiel 

Ce point est remis à une prochaine rencontre. 

10. Communauté bleue 

Lucie résume le projet et va envoyer la documentation de la Coalition Eau secours !. 

Un formulaire doit être complété et envoyé. Pour cela, les services de Monsieur Tardy seront 
nécessaires. Trois résolutions devront être adoptées par le conseil. 

Le CCE recommande au conseil d’adhérer à ce programme. 

11. Conférences, documentaires à prévoir  

Lise propose de se jumeler à la ville de Saint-Antoine pour la diffusion du film « Humus » : 
https://humuslefilm.com/le-film/ prévu le 22 avril prochain à Saint-Antoine, à l’occasion du Jour de la 
Terre. Les frais seraient partagés entre les deux municipalités. Les membres du Conseil acceptent le 
projet. 

Sensibilisation pour les espèces envahissantes : Renel et Alain vont s’informer des actions à poser. 

https://humuslefilm.com/le-film/
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12. Projet « Mai sans tondeuse », campagne « Je coupe le moteur », Journée de l’arbre (mai 2023), fête 
de l’eau 

Mai sans tondeuse : Projet relancé cette année. Prévoir la publication. Alain propose la distribution 
de trèfle Huia, une alternative au gazon, fixateur d’azote et résistant à la sécheresse tout en gardant 
sa couleur verte. 

Campagne « Je coupe le moteur » : Projet relancé cette année. Eléna va envoyer la publication de 
l’année dernière pour s’en inspirer et la mettre au goût du jour. 

Journée de l’arbre : la distribution est prévue le 13 mai. Présences de bénévoles du CCE : Lise, Eléna, 
Marc selon disponibilités. Lise va nous envoyer la documentation de ce qui a été donné l’année 
dernière. 

13. Planification de la corvée de nettoyage des fossés 

Lucie a communiqué avec Martin Valiquette qui avait organisé ce projet. 

Si le comité est d’accord, on pourrait organiser cette activité le 22 ou le 23 avril selon les conditions 
météorologiques. 

Alain propose d’isoler un secteur (ex. du village au rang des 60) avec présence des pompiers pour 
assurer la sécurité des personnes. 

14. Publications dans le Saint-Marc ... Quoi? selon la liste des journées mondiales 2023 et autres 
questions émergentes 

Nous poursuivons les publications selon les événements. 

Partie 4 – Varia et conclusion 

Aucun varia. 

15. Date et heure de la prochaine réunion 

Le 19 avril 2023, à 19 h 00. 

16. Clôture de la rencontre 

La rencontre se termine à 21 h 37. 

 

Eléna Cocco 
Secrétaire intérimaire 


